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 徐々に心地よい風が感じられ，過ごしやすい気候となりました。 
 9月2１日で前期が終了し，いよいよ後期を迎えます。今できることを精一杯取り組み，心身ともに成長した子

どもたちの姿を期待したいと思います。 

  

9月2５日の終始業式 校長先生のお話より 

９月１５日には，人権の花を囲む会が行われました。これからもやさしい心を持ち続けていきましょうね。 

それでは，まずはじめに大事なお知らせをします。 

一つ目は悲しいお知らせです。 

もう知っている人もいると思いますが，ボランティアさんの代表コーディネーターとして，長年お世話に

なってきた小池様がご病気のためお亡くなりになりました。色んな時に学校にきてくださっていました。み

んなのことをいつでも応援してくださっていました。１５０周年実行委員として，記念の集いに参加される

ことをすごく楽しみにしておられました。急にのご不幸できっと無念だったことと思います。皆さん，今ま

で大変お世話になったことに感謝を忘れず，心から小池様のご冥福をお祈りいたしましょう。 

そして，二つ目はよいお知らせです。 

四賀小学校が令和５年度長野県よい歯の学校最優秀賞受賞

決定の報告です。 

県本部から連絡をいただき，四賀小の取組みが今年もたたえら

れました。１２月に校長先生が代表して表彰式に出席させても

らいますが，大事なことは，この四賀小が１つのことを徹底的

に１７年間，伝統として続けてきたということです。そして，

全国でも優秀な「歯の学校」として胸がはれるということです。

みなさんもそのバトンをつないでいます。受賞を喜びつつ，後

期もしっかり正しく歯をみがきましょうね。 

 

それでは，今日の終始業式の話にはいります。 

前期のふりかえりと後期のめあてを発表してくれた児童のみなさんありがとうございました。自分の感じた

こと，考えたことをきちんとした作文にして，自分で発表することができて，とても感心しました。 

今日から，令和５年度の残り半分，１０８日間の後期が始まります。 

後期も，各学年の楽しい行事や大事な学習が元気一杯で，できるように祈っています。特に６年生はあと半

年の小学校生活，どうぞ全校をひっぱりよりよい四賀小の先頭として引き続きお願いします。 

さて９月６日に行われた，第２回四賀小学校運営協議会で委員の方からこんな意見をいただきました。 

７月の校長講話でお話をしましたが，あいさつもそうなんですが，心を遣ってくれている人，ありがとうの

気持ちをしっかり行動に表してくれている人が増えていると聞いてとても嬉しく思いました。よいと言って

いただいたことは，是非続けていきましょう。そして，危険なこと，ご迷惑をかける行動については，一人

ひとりよく考えて，しないようにお願いします。 



後期も，前お話しをした宮澤章二さんの
「行為の意味」をいつも振り返りながら，
『志高く 大きな心で 人のために』 で
きる人でいてください。 
あたたかい心があたたかい行為になり 

やさしい思いがやさしい行為になるとき 

心もおもいも初めて美しく生きる 

それは人が人として生きることだ  です。 

 

そして，いよいよ一ヶ月後には，記念音

楽会と１５０周年記念の集いです。 

みなさんその日にむけて，練習や準備にむ 

かってください。その日々はかけがえのない思い出となり皆さんの中に残ります。１度しかない１５０周年

記念の年です。本気でやればそれだけのものが自分に残ります。ＴＡＩＲＩＫさんとの星唄やお祝いのメッ

セージも皆さんの力でお願いします。ここにいる全員で，後期も素晴らしい時をきざみましょう。宜しくお

願いします。 

以上で後期の出発にあたる今日の話を終わります。 
  

８月３１日 避難訓練 消火訓練がありました 

８月３１日に，地震を想定した防災訓練がありました。地震

のサイレンが流れると，子どもたちは速やかに机の下にもぐり，

真剣に校庭まで避難することができました。 

 今回は，火災のことも考えて，消防団の方に消火訓練を見せ

ていただきました。サイレンを鳴らした消防車4台が，四賀小

学校の校庭に次々と上がってきました。それだけでも大迫力で

したが，放水訓練の様子を見せていただき，わたしたちの暮ら

しの安心安全は，地域の方の努力で守られていることを，改め

て実感した時間となりました。 

 
９月１３日 モザイク・アートづくり 
「全校のみんなで思い出になるものを作りたい。」と，150周年の記念事業の一

貫として，PTA 作業などできれいに青く塗られたジャンボ滑り台の横の部分に，

全校によるモザイクアートづくりが行われました。 

 この日のために，PTA や実行委員を始めとしたボランティアの方々には，事前

に足場を組んで準備を進めていただきました。そして，当日は朝から，モルタル

を塗ったり，子どもがタイルを埋め込める

よう支えていただいたりと，大変お世話に

なりました。 

 子どもたちは，様々な色や形のタイルから好きなものを選びました。

低学年は手の届く低い場所に，高学年ははしごや階段を使って高い場所

に，思い思いに埋め込みました。150 周年のとてもよい思い出，記念に

なったのではないかと思います。 

  

９月１５日 人権の花を囲む会 
人権の花運動のための種やプランターを受け取ってから，自然委員会

を中心に，花の栽培・花を飾っての「あいさつロード」・近隣の小中学校や

施設などへのプランター贈呈など，様々な活動が展開されてきました。自

然委員会が「一緒に種をまきましょう。」「一緒に花と写真を撮りましょう。」と

いつも全校に呼び掛けてくれていたことや，「あいさつロード」に関わって



全校でなかよし集会を開いたこと等，全校の子どもたちにとっても「自分たちの人権の花」になっていた様に思います。 

９月１５日に行われた「囲む会」では，自然委員児童がまとめた活動報告や感想発表などがありました。人権擁護委員

や社会福祉課・法務局諏訪支局の方なども来校し，人権についてのお話をお聞きしました。最後は，花がきれいに咲き

誇る中庭に移動し，記念撮影を行いました。 

花をお世話し続けることの難しさ，花を通してたくさんの人とつながり関われた嬉しさ，花を通して考えられた挨拶の

大切さ。たくさんのことを学べた「人権の花」運動となりました。 

 

 フォトギャラリー ～みがこう  〇知恵 〇心 〇体～ 

 

 

 

お知らせ・お願い 

○リーバ配信について 

 急な学級閉鎖や，災害の対応などリーバにてお知らせする機会があります。特に急な天候の変化等

の際には携帯に届くお知らせを気にしていただきますようお願いします。 

○車での送迎について 

 本校は車での来校がとても不便な立地にあり，ご苦労をおかけしております。基本的に児童は徒歩で

の登下校をお願いします。どうしてもの事情で車で送迎の際は，くれぐれも登校中の児童の安全に留

意していただいた上で，浜鉄工さん入口の方からのぼっていただき，校庭の一段上の駐車場で乗り降

りしていただきますようお願いいたします。 

 尚，多くの車での来校が予想される場合（参観日，音楽会等の学校行事，大雨等）には，一方通行や

駐車場所等お知らせしたいと思いますので，確実に通知やリーバをご確認いただき，守っていただくよ

うお願いいたします。 

○感染症の対応について 

季節の変わり目ということもあり，体調を崩すお子さんが多く見られます。諏訪郡内においても，コロ

ナやインフルエンザなどが流行しております。お子さんの様子で，体調不良が見られた場合は，早め

早めに休養を取らせていただきますようお願いいたします。 

1年生 

涼しい！気持ちいい！「川遊び」 
２年生 

ものづくり科「しおり作り」 

３年生 

良い歯を作ろう「歯の講習会」 

 

４年生 

県庁の働きを知る「長野見学」 

 

５年生 

チームで学ぶ「防災教室」 

 

６年生 

郷土の料理を知る「おやき作り」 

 


